

Chers soeurs et frères en Jésus-Christ, notre Sauveur glorifié !

Cette jeune fille croyante avait posé comme condition à son soupirant qui ignorait tout de l'Évangile : que pour l'épouser, il accepte qu'elle lise chaque soir la Bible quelques minutes avec lui. Il était étonné de ce que son amoureuse lui fasse une demande aussi surprenante, alors elle lui expliqua : Les premiers chrétiens allaient chaque jour au Temple pour écouter l'enseignement des apôtres, c'est pourquoi je veux lire chaque jour ne fût-ce que quelques minutes la Parole de Dieu. Et je ne peux rien partager avec toi de ce que j'ai lu si tu ne l'écoutes pas. Le jeune homme répondit, ébahi : 'Quoi de plus facile ? Je suis d'accord, évidemment.'

La jeune fille pria chaque jour le Seigneur de la guider et de toucher le coeur de son futur mari. Quand vint le voyage de noces, elle mit aussitôt son contrat en pratique : tous les matins, après le petit déjeuner, elle sortit sa Bible, lut un récit tout simple des miracles de Jésus, et terminait par une prière où elle confiait leur journée au Seigneur. Et quand vint le moment de s'installer dans leur premier logement et de reprendre le travail, elle fit sonner le réveil assez tôt pour continuer avec cette belle pratique.

Au bout de quelque temps, le jeune mari s'exclama : 'si ce que tu lis est vrai, je suis dans de beaux draps !' Un peu plus tard : 'Si ce que tu lis est vrai, j'ai besoin de ton Jésus !' Et peu après : 'Ton Évangile m'a appris que Jésus m'aime et que je peux être sauvé par lui ! Dis-moi ce que je dois faire pour cela !'

Le même processus qui chez ce jeune mari s'est fait en quelques mois, a eu lieu en quelques heures chez les Juifs de la Pentecôte. Ils ont passé **1° de l'ignorance à la connaissance de leur péché ; 2° de la repentance à la découverte de leur Sauveur ; 3° de la foi en leur Sauveur à la conversion et au salut. Tel est le triple miracle que l'Esprit Saint veut produire en nous aussi !**

1° miracle : Nous faire passer de l'ignorance à la connaissance de notre péché. Comme nous sommes ignorants ! Pour nous en persuader, je vous poserai une seule question : Quelle est la première fête chrétienne ? 2/3 des chrétiens répondent : Noël. FAUX ! Noël est fêté depuis le 4° siècle. 1/3 des chrétiens répondent : Pâques. FAUX ! Pâques est célébré depuis le 2° siècle. PAS UN ne répond : Pentecôte. Or, c'est Pentecôte qui est la 1° fête chrétienne ! Et c'est Dieu lui-même qui la fête, en envoyant sur l'Église le Saint-Esprit, le 50° jour après la Résurrection du Fils !

Pourquoi cette inversion des priorités ? Pourquoi vous mettez-vous en quatre pour fêter Noël, et à la Pentecôte vous pensez à tout à fait autre chose qu'à Dieu ? Ou bien, pourquoi prenez-vous plus de temps pour votre lapin ou votre gigot de Pâques que pour fêter la Pentecôte ?

Une personne très croyante mais très vulnérable aussi a donné la réponse suivante, spontanément, à ma question pourquoi elle préférerait partir en W-End à la Pentecôte : '**C'est tellement triste de ne jamais voir Dieu.**' J'ai alors pu la consoler : j'ai pu lui rappeler l'épître de ce jour, Ac 2, 1-21 :

Voyez-vous, les Hébreux ressentaient votre frustration de ne jamais voir Dieu. Alors ils ont collecté tout leur or et ils en ont fait un veau en or. Ils se sont prosternés et ont jubilé : *Israël, voici ton Dieu qui marche devant toi.* Mais ils ont tous péri dans le désert à cause de cette transgression du saint commandement : Tu ne te feras aucune représentation de Dieu et tu ne te prosterner pas devant elle. Voyez les apôtres : ils ont espéré un retour rapide de Jésus, quand il s'est séparé d'eux et qu'il est monté au ciel, car ils attendaient un Seigneur visible qui règne visiblement sur eux. Au lieu de cela, le Seigneur leur envoya du ciel '**un bruit comme celui d'un souffle violent qui remplit toute la maison où ils étaient assis. Des langues qui semblaient de feu et qui se séparaient les unes des autres leur apparurent et elles se posèrent sur chacun d'eux. Ils furent tous remplis du Saint-Esprit et se mirent à parler en d'autres langues, selon que l'Esprit leur donnait de s'exprimer.**' Voilà comment Dieu nous fait sentir sa présence parmi nous et en nous ! Venez au culte de la Pentecôte, fermez les yeux au moment où ces paroles puissantes vous sont lues, et vous sentez l'Esprit Saint vous envahir aussi !

Au bout d'une semaine, le jeune mari s'exclama : 'Si ce Jésus dit vrai, je suis dans de beaux draps !' '*Après avoir entendu ces paroles, (les Juifs) eurent le coeur vivement touché, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres : Frères, que ferons-nous ?*' Quelles paroles avaient-ils entendues ? Pierre venait de leur présenter Jésus - (je cite) : '*Cet homme approuvé de Dieu devant vous par les miracles... que Dieu a faits par lui au milieu de vous, comme vous le savez vous-mêmes.*' (22). Les Juifs venus de toutes les colonies romaines pour leur fête de la Pentecôte en savaient beaucoup plus que notre jeune mari. Leurs frères de Jérusalem leur avaient raconté les miracles étonnants que Jésus avait faits, et comment ils avaient cru qu'il était le Messie promis. Mais il a été crucifié et il est mort... Pierre rectifie : S'il est mort, ce n'est pas par faiblesse et incapacité, mais c'était le dessein de Dieu. C'était annoncé par les

prophètes. (Esaïe 53, Ps. 22.) Et il accuse : **‘Vous l’avez fait mourir en le faisant clouer à la croix... (Mais) Dieu l’a ressuscité... Élevé à la droite de Dieu, il a reçu du Père l’Esprit Saint qui avait été promis, et il l’a répandu, comme vous le voyez et l’entendez !’** (v.23-33.) Conclusion : **‘Que toute la maison d’Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié.’** (36.) Ces paroles de Pierre les touchent au plus vif ! Eux qui se croyaient bons et pieux, eux qui venaient fêter le Sauveur d’Israël tous les ans à Pentecôte ! Eux et leurs frères qui avaient été là Vendredi saint, ils ont rejeté et crucifié l’Envoyé de Dieu, le Sauveur promis ! Car quand ils ont appris que ce Jésus qu’on prenait pour un prophète n’a pas pu se détacher de la croix, ils ont, eux aussi, oublié tout le bien et toutes les guérisons qu’il avait faites, et ils n’ont pas cru qu’il est le Messie.

le 1° miracle que l’Esprit Saint veut produire en nous, c’est de nous faire passer de notre ignorance naturelle à la connaissance de notre péché. Les Juifs connaissaient la loi. Ils connaissaient aussi les prophéties que cite Pierre : ‘Tu n’abandonneras pas mon âme dans le séjour des morts, et tu ne laisseras pas ton Saint voir la corruption.’ Il aurait aussi pu citer la fin d’Esaïe 53 : *‘Après s’être livré en sacrifice de culpabilité, il verra une descendance et prolongera ses jours...’* Jésus est mort sous le poids de vos péchés, de votre culpabilité. Aucun de vous ne peut se racheter lui-même, aussi Dieu a fait retomber sur lui la faute de nous tous ! Il faut donc passer de votre ignorance naturelle à la connaissance de votre culpabilité, sinon aucun salut n’est possible !

Mais il faut aussi **un 2° miracle** que l’Esprit Saint veut produire en nous : nous amener **de la repentance à la découverte de leur Sauveur.** Sans cette découverte, sans savoir qui est vraiment Jésus, l’homme qui se sait coupable cherche à se persuader qu’il peut se sauver soi-même par ses oeuvres. Or, l’Écriture dit : *‘nul ne peut être justifié devant Dieu par les oeuvres de la loi, puisque c’est par la loi que vient la connaissance du péché.’* Un seul moyen donc : apprendre à connaître Jésus, son Sauveur ! Passer de la persuasion de sa culpabilité à la découverte de son Sauveur !

Au bout de quelque temps, le jeune mari s’exclama : *‘Si ce que tu lis est vrai, j’ai besoin de ton Jésus !’* Et peu après : *‘Ton Évangile m’a appris que Jésus m’aime et que je peux être sauvé par lui !’* Après sa prédication, Pierre dit à la foule de Juifs paniquée : *‘Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint-Esprit !’*

Beaucoup de chrétiens pensent que ces paroles de Pierre ne les concernent pas. FAUX ! Ces paroles vous concernent chacun ! Certes, vos parents chrétiens vous ont fait baptiser. Remerciez-les ! Depuis votre enfance, vous êtes nés de nouveau, renés dans le royaume de la grâce de Dieu. Mais Pierre ne dit pas qu’il suffit de se repentir une fois ! Tous, nous devons être désolés, quand nous sommes tombés dans un péché et pensons pouvoir nous passer de Jésus et le clouons à la croix. Tous, nous devons croire que nous avons mérité le rejet et la damnation divine. Mais tous, nous devons aussi découvrir notre Sauveur ! Voyez combien il est bon ! Il est un berger qui soigne sa brebis blessée, qui guérit la malade, qui prend dans ses bras la terrorisée. Tous, nous devons passer de la persuasion de notre culpabilité à la découverte de notre Sauveur ! Ainsi seulement nous pouvons nous sauver de cette race corrompue.

Il y a un 3° miracle que beaucoup de croyants oublient : Il nous faut parvenir de la découverte de notre Sauveur à la conversion et au salut. Il ne suffit pas au jeune mari de dire : *‘Ton Évangile m’a appris que Jésus m’aime et que je peux être sauvé par lui !’* Il faut qu’il parvienne à dire : *‘Jésus est mon Seigneur et mon Dieu ! Son Esprit m’a parlé par sa Parole qu’on me lisait tous les jours et il m’a convaincu. Maintenant je me repens de mon indifférence passée, je lui demande pardon pour cela et pour la vie sans Dieu que j’ai menée autrefois ; et tous les jours je n’aurai plus d’autre dieu que lui !’* *‘Par beaucoup d’autres paroles, Pierre les exhortait, en disant : Sauvez-vous de cette génération perverse !’* C’est tellement facile de se laisser absorber par l’opinion majoritaire. C’est tellement facile de dire avec le grand nombre : Pentecôte, c’est pour nous évader un peu... C’est tellement facile de se laisser engloutir par la pensée du grand nombre, qui ne cherche pas Dieu, car ils ne le connaissent pas encore !

Chacun doit donc faire ce qu’ont fait les 3000 Juifs convaincus de la première Pentecôte chrétienne : *‘Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés ; et en ce jour-là, furent ajoutées environ 3000 âmes !’*

Cela vous concerne. Même si vous êtes déjà baptisés ! Pierre exige une décision, un engagement, une prise de position, un changement de vie. Nous prenons position quand nous confessons notre foi au Seigneur et devant les hommes. Nous montrons que notre vie a changé quand le Seigneur Jésus vient en premier dans notre vie et piété quotidienne, quand nous nous gardons des déviations doctrinales et des ‘souillures’ (des péchés) du monde, quand nous vivons notre foi dans l’amour de l’église et des hommes.

Que le Saint-Esprit nous attire à Jésus et transforme notre vie en celle d’enfants de Dieu qui aiment Dieu et qui suivent joyeusement ses commandements. Qu’il nous pardonne tout écart et nous relève de toute

chute en nous appliquant *'le Sang de Jésus, le Fils de Dieu, qui purifie de tout péché'*. Amen.